

Zu »Bemerkenswerte Beobachtungen zur Flugleistung von Albatrossen« von K. HENLE in *Ökol. Vögel* 3/2 (1981).

Corrections to «Remarkable Observations on the Flight of Albatrosses» by K. HENLE in *Ecol. Birds* 3/2 (1981).

Summary. P.C. JAMES & H.A. ROBERTSON (Inst. Field Ornithology, Oxford) drew attention to the misidentification of the photograph accompanying the short note (in litt.). This was due to the use of a wrong common name in the field notes and not checking it before writing the paper. Both observations of *Phoebetria palpebrata* are in fact observations of the Flesh-footed Shearwater (*Puffinus carneipes*).

Durch einen Brief von P.C. JAMES & H.A. ROBERTSON (Inst. Field Ornithology, Oxford) wurde der Verfasser darauf aufmerksam gemacht, daß es sich bei dem abgebildeten Vogel nicht um einen Rußalbatros (*Phoebetria palpebrata* – sondern um einen Blaßfußsturmtaucher (*Puffinus carneipes*) handelt. Sie vermuten daher, daß es sich bei den anderen Beobachtungen in diesem Artikel ebenfalls nicht um den Rußalbatros gehandelt hat, da BARTLE (1974) den Rußalbatros für das östliche Cook-Strait-Gebiet Neuseelands nicht aufführt.

Bei der ersten Beobachtung vom November 1974 wurde die Bezeichnung »Sooty Albatross« von Fischern übernommen. Dieser Name wurde dann von mir beim Erwerb des Field Guides von FALLA, SIBSON & TURBOTT (1979) für den Blaßfußsturmtaucher eingesetzt und bei meinem zweiten Neuseelandaufenthalt in den Feldnotizen übernommen. Bei der Anregung zur Verfassung eines Artikels über ornithologische Beobachtungen wurden nur noch die Feldnotizen durchgeschaut und der Name Sooty Albatross auf *Phoebetria palpebrata*, der normalerweise als Sooty Albatross bezeichnet wird, bezogen, statt korrekterweise auf *Puffinus carneipes*, so daß es sich in der Tat bei beiden Beobachtungen nicht um den Rußalbatros sondern um den Blaßfußsturmtaucher gehandelt hat.

Der Verfasser möchte sich bei P.C. JAMES & H.A. ROBERTSON recht herzlich dafür bedanken, daß dieser Irrtum entdeckt und hier korrigiert werden kann, und sich für diesen Irrtum entschuldigen.

Literatur

BARTLE, J.A. (1974): Seabirds of eastern Cook Strait, New Zealand, in autumn. *Notornis* 21: 135-166. – FALLA, R.A. SIBSON, R.B., & E.G. TURBOTT (1979): The New Guide to the Birds of New Zealand and Outlying Islands. Collins, Auckland & London.

Klaus Henle, Im Kalk 3, 7255 Rutesheim.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ökologie der Vögel. Verhalten Konstitution Umwelt](#)

Jahr/Year: 1982

Band/Volume: [4](#)

Autor(en)/Author(s): Henle Klaus

Artikel/Article: [Zu »Bemerkenswerte Beobachtungen zur Flugleistung von Albatrossen« von K. Henle in ökol. Vögel 3/2 \(1981\). Corrections to «Remarkable Observations on the Flight of Albatrosses« by K. Henle in Ecol. Birds 3/2 \(1981\). 216](#)